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Governo do Estado antecipa 
pagamento dos servidores

Dinheiro em caixa permitirá a quitação nesta quarta. Meta do governador Wilson Witzel é pagar no segundo dia útil do mês

AuMento nA ArrecADAção

Carnaval 2020: 
Série A pode 
ter desfile 0800
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ALBERTO 
BRIZOLA

Seus 
Negócios
Sair da zona de 
conforto é desafio
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Festa eco vai 
movimentar o 
Parque Guinle
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 Marcos de Paula / Prefeitura do Rio

 como os caminhões são mais modernos, o serviço vai ganhar agilidade, aumentando o número de atendimentos. o serviço preventivo também será ampliado, diminuindo o número de quedas

Poda de 
árvores ganha 
reforço no Rio
A prefeitura do Rio de Janeiro 
conta com mais 38 novos veículos, 
dobrando desta forma a frota da 
Comlurb utilizada nos serviços de 
poda de árvore, permitindo mais 
eficiência no trabalho.

Armas compradas por R$ 
43,3 milhões com verbas da 
intervenção federal foram 
entregues simbolicamente nesta 
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Philippe Lima / Divulgação

O armamento, cuja unidade saiu por R$ 1.580, é reconhecido entre especialistas como de extrema confiabilidade e precisão

Rio recebe 27 mil pistolas
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terça-feira (10) ao governador 
Wilson Witzel, na sede do 
Comando Militar do Leste 
(CML). As pistolas, de calibre.40, 

ajudarão a equipar as polícias 
Militar e Civil, os agentes 
penitenciários e o Corpo de 
Bombeiros.

ESPORTES

Flamengo liga 
o ‘modo pés no 
chão’ dos atletas
Líder do Campeonato 
Brasileiro e semifinalista 
da Libertadores tornam o 
Flamengo visado pelos rivais. 
Apesar da possibilidade das 
conquistas, o Rubro-Negro 
sabe que precisa estar com a 
cabeça no lugar. Por isso, os 
jogadores e diretoria adotaram 
o discurso de encarar um jogo 
de cada vez na busca pelos seus 
objetivos. 
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Alexandre Vidal/Flamengo

Para evitar a euforia, os atletas do Flamengo pediram foco nos treinamentos e nos jogos. objetivo é não deixar escapar a briga pelos títulos

Concerto na 
Sala Cecília 
Meireles
A pianista e compositora 
Monique Aragão apresenta 
canções do seu novo álbum, 
“Melhor Sem Palavras”, 
nesta quarta, às 20h.

Pág. 11

CULTURA

Divulgação
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FILIADO A

Carta do leitor

Chefe do tráfico preso na praia
A Polícia Civil realizou excelente trabalho na prisão do che-
fe do tráfico do Morro do Cavalão na Praia de Piratininga. 
Ação de inteligência, sem tiro, sem confronto, sem mortes 
de inocentes. Mostrando o quanto o setor de inteligência é 
necessário. Agir no momento oportuno, sem ter que ficar 
subindo em morro para levar tiro de fuzil. Parabéns aos 
responsáveis, essa é a polícia que a gente quer!
Vitor Porto  

Rodovia do medo ataca novamente
Não tem um dia de paz na BR-101! Já saio rezando de casa 
quando sei que terei que passar por lá, pois não sei se vou 
voltar para casa. É assalto, arrastão, perseguição. Isso não 
é vida! O prazer de ir para a Região dos Lagos está sendo 
substituído pelo medo de trafegar por essa rodovia. Quero 
ter a liberdade de andar por aí sem medo!
Nathalia Ramos 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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RESULTADO
DAS LOTERIAS

LOTOMANIA: 2003
10/09/2019
05 07 16 17 24
25 26 33 36 47
50 53 78 79 81
85 86 87 91 99
20 acertos: 0 (R$ 0,00)
19 acertos: 2 (R$ 96.082,79)
18 acertos: 68 (R$ 1.766,23)
17 acertos: 746 (R$ 160,99)
16 acertos: 4.437 (R$ 27,06)
15 acertos: 0 (R$ 0,00)
0 acerto: 20.341 (R$ 5,90)

DIA DE SORTE: 199
10/09/2019
Mês da Sorte: JULHO
02 15 20 21 22 23 24

TIMEMANIA: 1380
10/09/2019
SANTOS/SP
19 22 40 44 51 56 65
7 acertados: 0 (R$ 0,00)
6 acertados: 4 (R$ 18.433,09)
5 acertados: 187 (R$ 563,27)
4 acertados: 2.924 (R$ 6,00)
3 acertados: 27.530 (R$ 2,00)

QUINA: 5068
10/09/2019
05 27 37 39 75
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 84 (R$ 5.096,66)
Terno: 6.306 (R$ 102,09)
Duque: 153.151 (R$ 2,31)

DUPLA-SENA: 1984
10/09/2019
1º SORTEIO
07 18 39 40 41 44
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 19 (R$ 5.089,32)
Quadra: 1.172 (R$ 94,29)
Terno: 24.098 (R$ 2,29)
2º SORTEIO
03 08 09 22 28 47
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 27 (R$ 3.223,23)
Quadra: 1.568 (R$ 70,47)
Terno: 30.553 (R$ 1,80)

Búzios se 
posiciona
A Prefeitura de Búzios emitiu, 
ontem, nota sobre as decla-
rações da vereadora Gladys 
(PRB), em reportagem de O 
FLUMINENSE no último do-
mingo, na qual a parlamentar 
acusa a gestão do prefeito Hen-
rique Gomes de negligenciar 
a área da saúde e a coleta de 
lixo no município. Segundo o 
Executivo municipal, “na atual 
gestão do prefeito Henrique 
Gomes, somente no mês de 
agosto, foram liberados mais 
de dois mil exames que se 
encontravam acumulados 
desde 2017, e a previsão é que 
continue liberando (sic) entre 
80 e 120 exames por dia, até 
que toda a demanda seja con-
cluída”. A prefeitura também 
afirma que uma sala de cirur-
gia foi aberta nesta semana. 
A nota ainda afirma que são 
falsas as acusações relaciona-
das a esgoto e lixo, estando os 
serviços regulares.

Conselho Rio 2020 toma posse

Marcelo Crivella, prefeito do 
Rio, deu posse, nesta terça 
(10), aos 31 integrandes do 
Conselho Rio 2020. A fun-
ção do grupo será propor 
iniciativas e coordenar a 
agenda de atividades que 
marcará o próximo ano, 

Mariana Ramos/Prefeitura do Rio

quando o Rio será a primeira 
Capital Mundial da Arquite-
tura e sede do 27º Congresso 
Mundial de Arquitetos (UIA-
2020RIO). Festas populares, 
exposições, debates e outros 
eventos vão atrair a atenção 
internacional para a cidade.

Nova Friburgo ganha colégio estadual
A Secretaria de Educação (See-
duc) do Estado do Rio, em con-
junto com o Departamento 
Geral de Ações Socioeducativas 
(Degase), inaugurou, nesta terça 
(10), o Colégio Estadual Gildo 
Candido da Silva, em Nova 
Friburgo, Região Serrana Flu-
minense. A escola funcionará 
dentro da nova unidade do 
Degase e terá capacidade para 
atender 50 adolescentes em 
conflito com a lei.

Com seis salas de aula, labo-
ratório de informática, bibliote-
ca e sala multimídia, o colégio 
ofertará os ensinos Fundamen-
tal e Médio, além de cursos téc-
nicos de Elétrica, Informática, 
Empreendedorismo e outros, 
fornecidos por meio de uma 
parceria com a Fundação de 
Apoio à Escola Técnica (Faetec).

“Uma das principais ini-
ciativas para ressocialização é 
possibilitar que os adolescentes 
em conflito com a lei continuem 
seus estudos. Com os cursos téc-
nicos, os jovens aprenderão uma 
profissão e terão mais garantia e 
estímula para progredirem em 
suas vidas. Além disso, essa es-
cola vai facilitar a presença dos 
familiares nas visitas aos adoles-

Divulgação/Governo do Rio

Colégio Estadual Gildo Candido da Silva funcionará dentro da unidade do Degase, em Nova Friburgo

PRA VOCÊ
PENSAR
“Com o coração se 
pede. Com o coração 
se procura. Com o co-
ração se bate e é com 
o coração que a porta 
se abre”.
Santo Agostinho

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Representação
niteroiense
O secretário de Planejamento, 
Orçamento e Moderniza-
ção da Gestão, Axel Grael, irá 
representar a Prefeitura de 
Niterói na décima edição do 
Rio Info, que acontece nos 
dias 16 e 17 de setembro, na 
SulAmérica. O evento acon-
tece anualmente no Estado 
do Rio e é um dos principais 
do país no tema de Tecnologia 
da Informação (TI), reunindo 
especialistas e empresários, 
nacionais e internacionais.

‘Governo 4.0’
A participação do secretário 
será no “Seminário Gover-
no 4.0: Desafios e Soluções”, 
dia 16, apresentando Niterói 
como cidade tecnológica atra-
vés de ações realizadas pela 
Prefeitura, abordando como 
tema principal o “Georrefe-
renciamento em Projetos de 
Cidades Inteligentes: SIGEO”.

centes do interior”, declarou o 
secretário estadual de Educação, 
Pedro Fernandes.

No evento de inauguração, 
também estiveram presentes 
o diretor do Degase, Márcio de 
Almeida Rocha; o secretário de 
Cultura, Ruan Lira; o presidente 
da Faetec, Romulo Massacesi; 
os prefeitos de Nova Friburgo, 
Renato Bravo; do município de 

Carmo, Paulo Cesar Gonçalves 
Ladeira; e de Bom Jardim, An-
tonio Gonçalves; além da defen-
sora pública Carla Ramos, que 
representou Rodrigo Pacheco, 
defensor público-geral do Rio 
de Janeiro.

A unidade do Degase, com o 
nome Antonio Elias Dorea Bas-
tos, onde o colégio funcionará, 

também foi inaugurada nesta 
terça (10).

“Damos mais um passo na 
ressocialização dos jovens no 
Rio de Janeiro com as inaugu-
rações da escola e da nova uni-
dade do Degase, que servirá de 
modelo para as demais unida-
des de internação do Estado”, 
declarou Márcio de Almeida 
Rocha, diretor do Degase.

Recompensa ao
bom pagador

0800
na Sapucaí

Foi aprovado, na terça, por 
unanimidade, na Câmara de 
Niterói, o projeto de lei do 
Bom Pagador, que oferta 5% 
de desconto ao contribuinte 
que estiver em dia, até 30 de 
setembro, com o IPTU (Im-
posto sobre a propriedade 
predial e territorial urbana). 
O desconto valerá pelos anos 
2020/2021. Três emendas fo-
ram apresentadas pelo verea-
dor Bruno Lessa (PSDB) a fim 
de prolongar o desconto por 
tempo indeterminado. Porém, 
após parecer da Comissão de 
Constituição e Justiça da Casa, 
dos 18 vereadores chamados 
à votação, apenas 4 foram 
favoráveis. A matéria segue 
agora para sanção do Prefeito 
Rodrigo Neves (PDT).    

Os desfiles da Série A do carna-
val carioca podem passar a ter 
entrada gratuita. Por meio de 
um ofício enviado ao prefeito 
Marcelo Crivella (PRB), a Liga 
das Escolas de Samba do Rio 
de Janeiro (Lierj) abriu mão de 
receber a receita devida com a 
venda de ingressos, para rece-
ber a subvenção - repasse de 
recursos - da Prefeitura do Rio.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Cidade completa 400 anos de fundação. Monitores acompanham percurso

Passeio histórico por Barra 
de São João neste sábado
No próximo sábado, acon-
tece um passeio histórico 
por Barra de São João. Os 
participantes serão acom-
panhados por monitores 
durante o percurso, e terão 
a oportunidade de conhe-
cer a história da cidade, que 
neste ano completa 400 
anos de fundação. 

O passeio começa às 
8h30, no Museu Casa de 
Casimiro de Abreu. A che-
gada será no Canhão, onde 
vários artistas de Barra de 
São João vão se apresentar, 
além da feira de artesa-
nato do Quintal do Poeta. 
A partir das 11h, o cantor 
e compositor Rodolpho 
Mendes vai fazer um show 
de voz e violão.

O público poderá apro-
veitar a gastronomia dos 
restaurantes do Circuito 
Gastronômico e Cultural da 
Beira-Rio. Em homenagem 
à Barra, eles vão oferecer 
pratos no valor de R$ 24,90.

O restaurante Simpatia 
elaborou um penne com 
molho de camarão e O Cai-
çara vai servir o tradicional 
cação desfiado, servido 
com arroz e salada.

Divulgação

O passeio turístico começa no Museu Casa de Casimiro de Abreu 

PROGRAMAÇÃO

13 de setembro - Mangaratiba Biker Fest
13 a 15 e 20 a 22 de setembro - Oktoberfest Imperial - Itaipava
14 de setembro - 6º Encontro de Vinil - Nova Friburgo 
15 de setembro - Festival de Pastel - Nova Friburgo
15 de setembro - Roda de Samba Bora Sambar 360° - Teresópolis
18 a 22 de setembro - Festa Italiana - Petrópolis 
18 a 22 de setembro - 15° Paraty em Foco
20 de setembro - Festival Nacional de Dança Attitude - Teresópolis 
20 e 21 de setembro - Rua Teresa Fashion Day - Petrópolis 
21 de setembro - Petrópolis Bike Day 
23 a 29 de setembro - Encontro Sesc de Cinema de Animação - Paraty
27 a 29 de setembro - Batom na Caneca - Petrópolis

A Subsecretaria Municipal de 
Fiscalização de Posturas de 
São Gonçalo inaugurou, nes-
ta semana, um novo setor. O 
Núcleo de Ordem Pública 
contará com 14 servidores 
para atender as demandas 
com urgência, de forma a 
agilizar processos e suas 

soluções para promover um 
melhor atendimento para 
a sociedade civil. “A criação 
do núcleo veio para atender 
a demanda que recebemos 
das denúncias tanto da Ouvi-
doria quanto do MP”, afirma 
Everson Fernandes, subse-
cretário da pasta.

SG foca em Ordem Pública
Divulgação/Prefeitura de São Gonçalo
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Prefeitura vai apresentar 
estratégia para setor naval
Dragagem do Canal São Lourenço é principal aposta de Niterói para alavancar economia da região

Um plano estratégico da Pre-
feitura de Niterói para a revi-
talização do setor naval será 
apresentado na Câmara de 
Vereadores no próximo dia 16. 
Para elaborar o projeto, que 
inclui o estudo de impacto 
econômico e infraestrutura, 
representantes de estaleiros, 
Parlamento e município se 
reuniram nesta segunda-feira 
(9) com membros do Instituto 
Nacional de Pesquisas Hidro-
viárias (INPH) e da agência 
de fomento NitNegócios, 
contratada pelo governo mu-
nicipal, para mapear o perfil 
empresarial e demandas do 
segmento. O trabalho é coor-
denado pela secretária de 
Fazenda, Giovanna Victer.

No mês passado, o Insti-
tuto Estadual do Ambiente 
(INEA) aprovou a prévia do 
Estudo e Relatório de Impac-
tos Ambientais (Eia/Rima) 
da dragagem do Canal São 
Lourenço. A obra vai aumen-
tar a profundidade do calado 
de sete para 12 metros, o que 
permitirá o acesso de grandes 
embarcações aos estaleiros 
que ficam às margens da Ave-

nida do Contorno, próximo à 
subida da Ponte Rio-Niterói.

“A dragagem do Canal São 
Lourenço é fundamental para 
a reestruturação do setor de 
óleo e gás. A obra vai funcio-
nar como uma espécie de pa-
vimentação embaixo d’água 

para garantir a circulação 
hidroviária dos navios. Mas, 
para isso, é preciso estratégia 
para que os investimentos 
retornem ao município em 
forma de geração de em-
pregos e prosperidade para 
a cidade e para as pessoas”, 

defende Giovanna Victer. Na 
reunião, o grupo ressaltou a 
importância de mão de obra 
qualificada e acesso terrestre 
aos estaleiros.

A Prefeitura pretende con-
cluir as estratégias para a 
reestruturação do setor naval 

até outubro, quando as metas 
serão lançadas. O objetivo é 
atrair empresas de offshore e 
de reparo naval, manutenção 
e docagem de embarcações 
de médio e grande portes. 
Também participaram da 
reunião o secretário de De-

senvolvimento Econômico 
Luiz Paulino Moreira Leite, 
o presidente da Câmara de 
Vereadores de Niterói, Milton 
Cal, o presidente da NitNe-
gócios, Marcelo Haddad, o 
presidente do INPH, Domê-
nico Accetta, representantes 
de estaleiros e Mauro Osório, 
professor da UFRJ, responsá-
vel pelo estudo de impacto 
econômico.

Canal São Lourenço - Com 
a aprovação do EIA/Rima, 
realizado por R$ 772 mil 
com recursos exclusivos da 
Prefeitura de Niterói, o pro-
jeto de dragagem do Canal 
entrou em nova fase. Haverá 
audiências públicas com a 
participação da sociedade 
para a concessão da licen-
ça prévia, o que permite a 
possibilidade de início do 
processo de licitação. O ob-
jetivo do governo municipal 
é mobilizar recursos do setor 
privado, de emendas de par-
lamentares da bancada fede-
ral do Rio e do município em 
um investimento estimado 
em R$ 200 milhões.

Douglas Macedo

No mês passado, o Instituto Estadual do Ambiente (INEA) aprovou a prévia do Estudo e Relatório de Impactos Ambientais para as intervenções no Canal São Lourenço

Assembleia será marcada pela categoria em busca de melhorias nas condições de trabalho e reajuste salarial

Guardas de SG podem entrar em greve

Agentes da Guarda Municipal 
de São Gonçalo podem en-
trar em greve reivindicando 
melhorias nas condições de 
trabalho e reajustes sala-
riais. Uma assembleia será 
marcada nesta semana para 
a categoria decidir medidas 
após servidores públicos do 
município não serem recebi-
dos durante manifestação na 
manhã de terça-feira (10) em 
frente à prefeitura, no Centro. 
Protesto cobrava promessas 
referentes ao plano de car-
gos, carreiras e salários.

A Guarda Municipal conta 
com 314 agentes que não 
recebem reajustes salariais 
há, pelo menos, seis anos. 
Desses, há guardas de li-
cenças médicas e alguns 
idosos, sobrando cerca de 
80 a 90 agentes por dia de 
serviço. Segundo o GM Mar-
cus Vinicius de Sá, que está 

na corporação há 14 anos, 
uma cidade com o tamanho 
de São Gonçalo deveria ter, 
no mínimo, 1000 agentes. O 
último concurso público foi 
feito em 2011.

“A situação vem se de-
gradando dia após dia, é um 
sucateamento logístico de 
viatura, fardamento e equi-
pamento de segurança, além 
do baixo contingente. A GM 
já vive um estado de paralisa-
ção, não conseguimos aten-
der adequadamente a popu-
lação, pois faltam guardas no 
trânsito, postos de saúde, em 
escolas. A gente enxuga gelo”, 
afirmou, ressaltando que não 
há informações concretas 
sobre novos concursos.

Após a guarnição denun-
ciar a falta de infraestrutura 
nas sedes disponibilizadas 
para a guarda, como a 3ª 
Inspetoria, o único chuveiro 
da unidade, que era na área 
externa, foi removido. Segun-
do o Sindicato dos Servidores 

Municipal, no Centro, na 
cobrança de um “plano de 
cargos e salários mais jus-
tos” e reajustes salariais. Os 
manifestantes não foram re-

cebidos por representantes 
do município. 

Cerca de 100 pessoas 
participaram do ato movido 
pelo Sindicato dos Servido-
res Públicos Efetivos de São 
Gonçalo (Sindispef ). Eles 
reivindicam melhorias, pois 
consideram que a atual lei 
do município contém in-
constitucionalidades após 
o fim do Adicional de De-
sempenho Funcional (ADF) 
em 2017.

Questionada sobre a si-
tuação dos servidores do 
município, a Prefeitura de 
São Gonçalo respondeu 
que, desde o início da ges-
tão,  tem se empenhado 
em buscar  avanços que 
contemplem os servidores. 
Sobre a situação da Guarda 
Municipal, a Prefeitura li-
mitou-se a responder que 
vai abrir novas vagas no 
concurso que está sendo 
preparado para os próximos 
meses.

Comlurb nas alturas: nova frota 
vai triplicar podas de árvores

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, apresen-
tou ontem, no Aterro do 
Flamengo, 38 novos veícu-
los, que vão dobrar a frota 
da Comlurb utilizada nos 
serviços de poda de árvo-
re. O reforço vai permitir 
maior eficiência no atendi-
mento a pedidos feitos pela 
população pela Central 
1746, passando da média 
de 3 mil para 9 mil solici-
tações por mês. As ações 
também reduzirão o risco 
de quedas de árvores, com 
a poda preventiva. Os no-
vos caminhões substituem 
a frota anterior, que era 
composta por 19 veículos.

“Vamos triplicar as po-
das, numa cidade que tem 
um milhão de árvores para 
serem cuidadas. É  impor-
tante a prevenção, já que 

no verão a rede elétrica é 
bastante afetada com que-
das de galhos, causando 
transtornos à população. 
É um reforço grande da 
Prefeitura, porque vamos 
poder dar uma ‘penteada’ 
nas copas das árvores”, 
afirmou Crivella.

Além de atingir galhos 
nas partes mais altas das 
copas – até 24 metros de 
altura, o equivalente a um 
prédio de oito andares (a 
altura máxima anterior era 
até 21 metros) –, outra novi-
dade, segundo o presidente 
da Comlurb, Paulo Man-
gueira, são os dois veículos 
para destoca (processo pelo 
qual, após a remoção da ár-
vore, o tronco é totalmente 
removido). Como os cami-
nhões são mais modernos, 
o serviço vai ganhar agilida-

de, aumentando o número 
de atendimentos.

O aposentado Rubens 
Torres, de 80 anos, elogiou 
os novos investimentos.

“É fundamental esse 
reforço. Numa tacada só, 
o governo municipal está 
cuidando da beleza do Rio, 
investindo em prevenção 
de acidentes e, principal-
mente, garantindo mais 
segurança para moradores 
e turistas”, disse Rubens.

Os caminhões que se-
rão usados para destoca 
contam com carroceria 
basculante de 12m³, guin-
daste hidráulico, guincho 
elétrico na parte dianteira, 
duas motosserras acopla-
das e um inédito triturador 
de galhos e troncos, que vai 
dar agilidade aos serviços e 
reduzir a quantidade de re-

síduos enviada diariamente 
ao Centro de Tratamento 
de Resíduos (CTR-Rio), em 
Seropédica. Isso contribui 
para o aumento da vida útil 
do aterro sanitário.

Todos são equipados 
com importantes itens de 
segurança: seis cones para 
delimitar a área de serviço; 
fita de náilon, na cor laran-
ja, para isolamento do local 
de trabalho; dois cavaletes, 
para permitir a perfeita 
sinalização do espaço ope-
racional; farol com lâmpa-
das de LED, para facilitar 
a poda noturna; alarmes 
sonoros de ré; e padrão de 
monitoramento, por GPS, 
em tempo real.

Ao todo dezesseis veí-
culos serão uti l izados 
para manejo e transpor-
te de resíduos de poda.

Ações também reduzirão o risco de quedas de árvores, com serviço preventivo

Nova linha de BRT 
para o Rock in Rio
A Secretaria Municipal de 
Transportes publicou ontem 
no Diário Oficial, através da 
Resolução nº 3173, a criação 
de uma nova linha de BRT para 
atender o público do Rock in 
Rio. O Serviço Eventual SE 003 
(Terminal BRT Jardim Oceâ-
nico x Terminal BRT Centro 
Olímpico – Expresso) tem cará-
ter temporário e visa atender o 
público nos dias de evento: 27, 
28, 29 de setembro, e 03, 04, 05 
e 06 de outubro de 2019, assim 
como aconteceu na última edi-
ção do festival, em 2017.

O serviço será operado 
por ônibus articulados no 
corredor Transoeste, no tre-
cho entre os terminais Jardim 
Oceânico e Centro Olímpico, 
podendo ser operado por 
ônibus com outro layout, me-
diante autorização da SMTR.

No caso dos veículos que 
não integram a atual frota 
licenciada do Sistema de 
Transporte Público por Ôni-
bus (SPPO), a relação deverá 
ser submetida à SMTR para 
expedição de autorização 

temporária de operação, após 
avaliação técnica. No caso dos 
ônibus articulados que com-
põem a frota licenciada, esses 
devem atender aos requisitos 
legais de operação.

Os detalhamentos da ope-
ração, como os horários, inter-
valos e quantidade de veículos, 
deverão ser submetidos para 
avaliação do Poder Conce-
dente no prazo de cinco dias, a 
contar da data de hoje. A tarifa 
especial será definida em nova 
Resolução, considerando os 
custos para a criação e ope-
ração do serviço, levando em 
conta a planilha de custos que 
deverá ser apresentada pelos 
concessionários à SMTR.

Lucas Benevides

Servidores de SG ganharam as escadarias da prefeitura para protestar por um plano de cargos e salários mais justos

Carolina Ribeiro
carolina.ribeiro@ofluminense.com.br

Públicos Efetivos de São Gon-
çalo (Sindspef), a categoria irá 
se mobilizar para fazer uma 
assembleia e tentar aprovar 
a greve dos agentes.

Manifestação - Servidores 
públicos de São Gonçalo 
realizaram, na manhã de 
ontem, uma manifesta-
ção em frente à Prefeitura 

Objetivo é 
melhorar o fluxo 
de pessoas que 
irão ao festival 
em setembro e 
outubro
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Seus Negócios
Por Ulisses Dávila

Saia da zona
de conforto

Sair da zona de conforto é 
como quebrar uma barrei-
ra entre tudo o que você, 
teoricamente, está pronto 
para realizar, para uma 
imensidão de possibilida-
des que, eventualmente, 
vão te desafiar e transfor-
mar em uma nova pes-
soa. Raphael Avellar, CEO 
da Avellar Media, afirma 
que o crescimento ocorre 
quando uma pessoa vê um 
desafio como um passo 
para a sua evolução, e 
ensina alguns passos para 
que isso aconteça.

 Para jogar em alto ní-
vel, você precisa ser con-
frontado - A primeira rea-
ção que um ser humano 
tem na hora que ele é con-
frontado é pensar que não 
quer passar por aquela 
situação. Mas, o que deve 
ser analisado aqui é que 
esse mesmo desconforto 
está fazendo alguma coisa 
pela primeira vez, é que se 
está elevando o nível do 
que se faz habitualmente 
para um nível acima, que 
é exatamente quando há o 
crescimento.

Desafie-se - Desafio 
é a principal válvula do 
crescimento. E, quando 
você olha para ele de uma 
forma positiva, se sente 
bem com cada obstáculo 
vencido. Negar para se 
manter na zona de con-
forto limita o crescimento. 

Pare de se julgar - Não 
espere sair do 0 ao 100 do 
dia para noite. É necessá-
rio parar de se julgar. Cada 

um tem seu próprio tempo 
e, qualquer movimento 
é melhor que se manter 
parado. Explorar possibi-
lidades é um processo.

Crescer não é confor-
tável - Quanto mais aguda 
você deseja que sua linha 
do crescimento seja, mais 
tempo você deverá passar 
se sentindo desconfor-
tável. Mas, quando você 
passa a olhar para essas 
situações de maneira posi-
tiva, entendendo que, por 
trás desse desafio e toda 
a dor que ele pode vir a 
te causar, existe o cresci-
mento, sua perspectiva já 
foi mudada. 

Explore as possibilida-
des - Manter-se na zona 
de conforto pode com-
prometer seu crescimento. 
Mudar é o caminho para 
todas as oportunidades 
que surgem. Um teste que 
vai te levar a patamares 
maiores.

Divulgação

Avellar: desafios transformam

ulisses.davila@ofluminense.com.br

Empreendedorismo em pauta
O Sebrae realiza o seminário “Empreendedorismo na 
base da pirâmide – inovação social, colaboração e de-
safios”, nesta quarta (11), das 14h às 18h, na Casa Firjan, 
na Rua Guilhermina Guinle, 211, em Botafogo, no Rio. 
O objetivo é dar subsídios para a construção de uma 
agenda colaborativa. Participam do encontro institutos, 
fundações, empreendedores, governo e terceiro setor. 

Reprodução

O Sebrae tem metodologia para empreendedores da base da pirâmide

Amazon Prime 
no Brasil
Caiu como uma bomba 
no mercado a estratégia 
agressiva de lançamen-
to do serviço da Ama-
zon Prime, na terça (10). 
Isso porque, por R$ 9,90 
mensais ou R$ 89 ao ano, 
os assinantes terão frete 
grátis em qualquer com-
pra, alem de serviços de 
streaming como Prime 
Video, Prime Music, Prime 
Reading e Twitch Prime.

Seleção 
diferenciada
A PepsiCo anunciou a 
abertura do programa de 
estágio First Gen. Segundo 
a empresa, será processo 
seletivo sem distinção 
de universidade, gênero 
ou raça e valorizando as 
habilidades únicas. Can-
didatos devem estar no 
penúltimo ou último ano 
de graduação e ter inglês 
fluente. Inscrições: www.
pepsicofirstgen.com.br

Comunicação 
eficaz
Indivíduos com habilida-
des sociais aperfeiçoadas 
são frequentemente apon-
tados como líderes, promo-
vidos mais rapidamente e 
criam relações significa-
tivas e profundas. Novo 
livro do autor do best-seller 
Henrik Fexeus, “Habilidade 
Social” (Record) explica 
como é possível usar a 
linguagem para criar rela-
cionamentos e influenciar 
positivamente os outros. 

Reprodução

Autor foi destaque na Bienal 
deste ano

 Avaliação começou na segunda-feira, e acontece no Estádio do Trabalhador

Táxis de Resende passam 
por vistoria até esta quarta
A Prefeitura de Resende, atra-
vés da Superintendência Mu-
nicipal de Transporte e Trânsito 
(Sumtran), promove, desde 
segunda-feira, a Vistoria Anual 
de Táxis, que acontece até esta 
quarta-feira, dia 11, de 13h30 
às 16h30, no Estádio do Traba-
lhador, ao lado da Delegacia da 
Polícia Civil. A ação tem como 
objetivo vistoriar 112 veículos, 
já que outros 18 permissioná-
rios estão em fase de troca dos 
carros de trabalho. 

Resende conta hoje com 
130 táxis, que estão distri-
buídos em 14 pontos fixos 
espalhados pelos bairros. Com 
o processo de vistoria, a Pre-
feitura busca garantir mais 
segurança aos passageiros 
e também uma qualidade 
maior no serviço prestado no 
município. Após a vistoria, os 
veículos aptos recebem um 
selo para ser fixado no vidro 
dianteiro do carro, em local 
visível para órgãos de fiscali-
zação e dos próprios usuários.

Ao todo, são mais de 20 
itens fiscalizados nos mais 
diferentes aspectos do veícu-
lo. Os técnicos da Sumtran 
observam desde as condições 
da lataria até o funcionamen-
to dos espelhos retrovisores, 

bem como buzina, pneus, 
farois e faroletes. A vistoria é 
regulamentada por lei e prevê 
sanções para quem não fizer 
ou estiver fora dos padrões 
adequados.

Para a realizar a vistoria, o 
permissionário precisa apre-
sentar os seguintes documen-
tos: certificado do Inmetro; 

CNH atualizada; documento 
do veículo atualizado  e nada 
consta criminal (para aqueles 
que estiverem com o papel 
vencido), além do atestado 
médico da Medicina do Traba-
lho. É necessário também que 
os permissionários e auxiliares 
estejam devidamente unifor-
mizados no ato da vistoria.

Prazo de regularização - 
De acordo com a Sumtran, 
os veículos e permissionários 
que não atenderem os itens de 
vistoria e de documentos terão 
um prazo para regularização. 
Passada essa notificação e 
caso as irregularidades perma-
neçam, o caso é encaminhado 
para a Guarda Municipal.

Carina Rocha/Divulgação Prefeitura de Resende

Mais de 20 itens são fiscalizados, inclusive as condições da lataria e funcionamento dos espelhos retrovisores

Cabo Frio 
planeja 
turismo 
no verão
Verão é tema do projeto 
“Territórios Turísticos”, que 
acontece em Cabo Frio, 
nesta quinta-feira, dia 11. 
O projeto abordará ações 
para a temporada de verão 
em Cabo Frio na segunda 
reunião de gestão governa-
mental. O encontro acon-
tece das 9h às 11h, na sede 
da Secretaria de Turismo, 
no Terminal de Transatlân-
ticos, e contará com a pre-
sença de representantes do 
poder público.

O projeto tem como ob-
jetivo unir os esforços públi-
co e privado para identificar 
os territórios de potencial 
turístico, além de analisar 
a infraestrutura e investi-
mentos necessários para os 
locais analisados e com isso 
proporcionar ordenamento 
das áreas.

TCE e Escola do Legislativo fazem parceria para oferecer formação

Servidor público tem curso 
de qualificação em Macaé

Visando à formação de ser-
vidores públicos que atuam 
no Executivo e Legislativo, a 
Escola de Contas e Gestão 
(ECG), do Tribunal de Con-
tas do Estado do Rio de Ja-
neiro (TCE-RJ), em parceria 
com a Escola do Legislativo 
de Macaé, está oferecendo 
cursos de qualificação pre-
sencial e semipresencial.

Todos os cursos são gra-
tuitos e os interessados de-
vem se inscrever no site da 
ECG. O próximo curso será 
o de Procedimentos Prévios 
aos Contratos da Adminis-
tração Pública e o de Gestão 
e Fiscalização de Contratos, 
com aulas online e presen-
ciais, no Centro Cultural do 
Legislativo (antiga sede da 
Câmara de Macaé). O públi-
co-alvo são servidores muni-
cipais, estaduais e federais.

O Centro Cultural fica 
localizado na Avenida Rui 
Barbosa, 197, no Centro. O 
horário de funcionamento 
é de segunda a sexta-feira, 

das 9h às 17h. Para tirar 
dúvidas ou obter mais in-
formações, os telefones de 
contato são 2772-4268 e 
2772-4885.

Divulgação/Prefeitura de Macaé

Aulas acontecem no Centro Cultural do Legislativo, antiga Câmara de Macaé

Arraial do Cabo: construção irregular 
é localizada em área de preservação

Na terça-feira (10), após 
encaminhamento de infor-
mações do Linha Verde, pro-
grama do Disque-Denúncia 
do Rio voltado para meio 
ambiente, policiais milita-
res da 8ª UPAm (Costa do 
Sol) se dirigiram ao bairro 
Caiçara, em Arraial do Cabo, 
na Região dos Lagos, onde 
flagraram uma construção 
irregular em área de preser-
vação permanente.

De acordo com os agen-
tes, a denúncia do Linha Ver-
de citava que na Rua Olívia 
Coelho Vidal era possível 
avistar uma área desmata-
da onde havia indícios de 
construção irregular. Ques-
tionado pelos policiais, um 
homem que trabalhava na 
localidade informou que 
não sabia que o terreno 
era Área de Proteção Per-
manente (App) do Parque 
Estadual da Costa do Sol e 
disse ainda que o dono não 
se encontrava no local na-

ne 0300 253 1177 (custo 
de ligação local) ou pelo 
aplicativo disponível para 
celulares “Disque Denúncia 
RJ” enviando fotos e vídeos, 
sempre com a garantia do 
anonimato.

Flagrante foi possível graças à denúncia feita ao programa Linha Verde
Divulgação/Linha Verde

Casa estava sendo erguida no bairro Caiçara. No local, foi encontrado um homem trabalhando e material de obra

quele momento.
Diante dos fatos e com 

base no artigo 60 da Lei de 
Crimes Ambientais, os mi-
litares conduziram com o 
acusado, juntamente com 
alguns materiais utilizados 

em obras, à 132ª DP (Arraial 
do Cabo), onde a ocorrência 
foi registrada.

Na Região dos Lagos a 
população pode denunciar 
crimes ambientais ao Linha 
Verde, através do telefo-
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Corpo de Bombeiros capacita militares para operar Veículos Aéreos Não Tripulados

Treinamento especial no Rio
A quarta turma do Curso 
de Especialização em Veí-
culos Aéreos Não Tripu-
lados (Cevant), do Corpo 
de Bombeiros Militar do 
Rio de Janeiro, concluirá a 
formação nesta semana. A 
capacitação, coordenada 
pelo Grupamento de Ope-
rações Aéreas (GOA), tem 
por finalidade a habilitação 
dos profissionais para que 
possam operar o sistema 
de aeronaves remotamente 
pilotadas (RPAs), mais co-
nhecidas como drones. Ao 
todo a edição de 2019 reúne 
20 alunos – 19 militares da 
corporação e um agente 
federal de Segurança Institu-
cional do Ministério Público 
do Trabalho, da União.

“A capacitação tem sido 
necessária para que os mi-
litares tenham totais condi-

ções para operar o equipa-
mento. O curso tem um foco 
muito grande na legislação e 
um cuidado maior ainda na 

segurança, tanto dos profis-
sionais quanto da sociedade 
como um todo. Nossos mili-
tares saem pilotos de RPAs e 

não somente operadores de 
drones”, afirmou o respon-
sável pela coordenadoria de 
Veículos Aéreos Não Tripu-
lados (Covant) do Corpo de 
Bombeiros,  tenente-coro-
nel Felipe Monteiro.

Desde 2015 que o Cor-
po de Bombeiros utiliza os 
drones como ferramenta 
durante operações de bus-
ca e salvamento (marítimo 
e terrestre), além de atuar 
em eventos de maior com-
plexidade, como o incêndio 
no Museu Nacional,  em 
setembro do ano passado, e 
no desabamento dos prédios 
na comunidade da Muze-
ma, em abril deste ano. A 
formação, com duração de 
quatro semanas, consiste 
em duas fases – a primeira, 
à distância, o conteúdo é 
todo voltado para a legisla-

ção sobre a atividade aérea 
brasileira. Já na segunda 
etapa, as aulas são divididas 
em teorias indoor (ambiente 
fechado) e, por último, os 
alunos fazem o treinamento 
em área aberta.

“Outro ponto interessante 
é que o Corpo de Bombeiros 
do Rio de Janeiro é um dos 
poucos que oferecem esta 
capacitação completa. As 
polícias Militar e Civil, além 
da Secretaria de Administra-
ção Penitenciária, estão se 
capacitando conosco, o que 
gera uma integração entre os 
órgãos. Conseguimos compar-
tilhar a mesma metodologia, 
bem como trocar experiências 
e conhecimento. Embora cada 
instituição tenha seu equipa-
mento, o trabalho funciona de 
forma integrada”, ressaltou o 
coordenador.

Cadastro de 
servidores 
começa 
amanhã
O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro inicia amanhã o 
recenseamento obrigatório 
para os servidores ativos, 
aposentados e pensionis-
tas nascidos em julho, que 
terão até o dia 25 deste 
mês para realizar o proce-
dimento em uma agência 
do Bradesco. A atualização 
cadastral começou a ser 
feita em novembro de 2018. 
Quem nasceu em agosto 
deverá aguardar o próximo 
mês, e assim por diante.

Todos os postos de atendi-
mento localizados em órgãos 
públicos do Governo do Esta-
do, além de todas as agências 
da Capital e do Grande Rio, 
oferecerão atendimento em 
horário estendido, das 9h às 
17h, nos dias úteis, de 11 a 25 
de cada mês.

Barcas 
começam a 
operar com 
novo RioCard
Conforme vem sendo 
informado pela RioCard, 
a partir de hoje, o antigo 
cartão da RioCard mode-
lo Expresso não será mais 
aceito nos validadores do 
transporte aquaviário, 
uma vez que o sistema de 
bilhetagem eletrônica da 
empresa nas estações foi 
atualizado para o novo 
cartão Riocard Mais Ex-
presso. Para os passagei-
ros que ainda não efetua-
ram a troca do cartão, o 
atendimento da RioCard 
foi reforçado nas estações 
Praça XV, Arariboia, Cha-
ritas, Paquetá, Cocotá, 
Ilha Grande, Mangaratiba 
e Angra dos Reis.

Divulgação

Ao todo 19 militares da corporação e um agente federal, da União, estão na turma

 Segundo presidente do partido, Anderson Pipico, objetivo é triplicar os representantes na Câmara 

PT-Niterói quer aumentar bancada

O Partido dos Trabalhadores 
(PT) em Niterói quer aumen-
tar sua bancada na Câmara 
Municipal, nas eleições do 
próximo ano, em 300%, ou 
seja, de uma para três cadei-
ras. A declaração foi dada por 
Anderson Pipico, presidente 
do diretório municipal do 
PT, durante encontro de li-
deranças políticas e afiliados 
que contou com a presença 
do deputado estadual Wal-
deck Carneiro e da vereadora 
Verônica Lima que, hoje, é a 
única representante petista 
no Legislativo niteroiense.

Pipico, que foi reeleito 
para o seu quarto mandato 
frente ao diretório municipal 
do PT, arrebatando cerca de 
90% dos votos entre os filia-
dos, acredita que as eleições 
do próximo ano são, acima 
de tudo, importantes para 
os planos do partido para a 

retomada da importância 
da legenda nos Legislativos 
municipais.

“Vamos construir uma 
chapa para buscar a possibi-
lidade de eleger de dois a três 
vereadores, é o nosso obje-
tivo, é uma de nossas metas 
para 2020”, afirmou Pipico, 
que também comemorou as 
menções feitas por Rodrigo 
Neves (PDT), prefeito de Ni-
terói, que inclui o nome do 
deputado estadual Waldeck 
Carneiro (PT) como um de 
seus possíveis sucessores para 
as eleições do próximo ano.

Embora ainda acredite 
estar muito cedo para qual-
quer tipo de definições neste 
sentido, Waldeck, no entanto, 
afirma que quem o pretende 
em uma possível sucessão 
é Rodrigo. O parlamentar 
fez questão de ressaltar que 
não houve qualquer tipo de 
articulação para que fosse 
considerado como tal.

“Ainda tá muito cedo. Eu 

tenho lido e ouvido o prefei-
to lançar meu nome em mais 
de uma oportunidade, junto 
de outros nomes. É ele que 
tem feito isto, eu não tenho 
feito. Eu quero sobretudo 
ajudar a construir uma can-
didatura que permita que 
este projeto que governa a 
cidade, que a meu ver tem 
um saldo muito positivo, se 
mantenha, se aperfeiçoe”, 
declarou Waldeck.

Verônica Lima, única ve-
readora niteroiense do parti-
do, no entanto, acredita que o 
momento já é de preparação.

“Nós vamos preparar, jun-
to com toda a militância do 
diretório da executiva, um 
amplo seminário sobre pers-
pectiva eleitoral”, disse Lima.

Douglas Macedo

Encontro das lideranças do partido na cidade aconteceu ontem, no Centro

Lucas Schuenck
lucas.schuenck@ofluminense.com.br
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Governador Wilson Witzel diz que armamento será extremamente útil

Rio recebe 27 mil pistolas 
com verbas da intervenção

As forças de segurança 
do estado receberam um 
lote  de 27.424 pistolas 
compradas com verbas 
da intervenção federal. 
Os equipamentos foram 
entregues simbolicamente 
nesta terça (10) ao gover-
nador Wilson Witzel, na 
sede do Comando Militar 
do Leste (CML), e ajuda-
rão a equipar as polícias 
Militar e Civil, os agentes 
penitenciários e o Corpo 
de Bombeiros.

No total, foram gastos 
R$ 43,3 milhões na compra 
das armas, pistolas de cali-
bre .40 da marca austríaca 
Glock, ao preço unitário 
de R$ 1.580. O armamento 
é reconhecido entre espe-
cialistas como de extrema 
confiabilidade e precisão.

“O povo do estado do 
Rio de Janeiro tem que 
agradecer pelo profissio-
nalismo e pelos momentos 
em que o Exército brasi-
leiro esteve à frente das 
tropas de intervenção. Sou-
beram bem desenvolver 
a sua missão. Certamente 
[este armamento] será ex-
tremamente útil às nossas 
forças de segurança, es-
pecialmente a nossa PM”, 
disse Witzel.

O coordenador-geral 
de gestão de material do 
Gabinete de Intervenção 
Federal, coronel Mário Fon-
seca, explicou que novos 
equipamentos ainda deve-
rão ser entregues até janei-
ro de 2021, entre eles três 
helicópteros adquiridos na 
Itália, dois para a Polícia Ci-
vil e um para os Bombeiros. 

“N ó s  j á  e n t re g a m o s 
mais de 60% do material, 
algo em torno de R$ 600 

milhões. Ainda têm viatu-
ras que estamos entregan-
do e duas câmeras de ima-
gem que serão acopladas 
aos helicópteros da PM, 
no valor de R$ 25 milhões 
[as  duas].  São câmeras 
israelenses, com um elen-
co de possibilidades que 
justificam esse preço. Do 
recurso destinado para a 
intervenção, R$ 1,2 bilhão, 
97% já foram empenha-
dos”, disse o coronel.

Philippe Lima / Divulgação

Wilson Witzel usará pistolas para equipar as polícias Civil e Militar

Niterói: 
motociclista 
morre em 
acidente 
Tatiana Alves Daflon Ferraz, 
de 30 anos, vítima de um grave 
acidente na manhã desta terça-
feira (10), no Túnel Raul Veiga, 
em São Francisco, não resistiu 
aos ferimentos e faleceu.

Segundo a Prefeitura de 
Niterói, Tatiana, que estava de 
moto, foi socorrida pelo Cor-
po de Bombeiros, já chegou 
morta à unidade de saúde no 
Bairro de Fátima.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, Tatiana colidiu com um 
carro de passeio e em seguida 
foi atropelada por um cami-
nhão, sendo ferida gravemente.

A vítima deixa dois filhos. 
Até o fechamento desta edi-
ção não havia informações 
sobre local ou data de sepul-
tamento.

BR-101: tiroteios 
assustam motoristas
Dois criminosos foram pre-
sos após perseguição e troca 
de tiros, no sentido Itaboraí 
da BR-101, em São Gonçalo, 
na altura de um shopping, 
por volta das 15h desta terça 
(10). Duas viaturas foram 
atingidas por disparos, mas 
ninguém se feriu.

Um dos bandidos estava 
em um HRV e foi preso após 
derrapar ao sair da rodovia e 
pegar a Rua Capitão Juvenal, 
no Boavista. Ele estava com 
um revólver calibre 32. Os 
outros dois estavam num 
Corolla que também saiu da 
BR-101 e foi interceptado na 
esquina das ruas Imboassu 
e Carlos Gianelli, no Boaçu, 
depois de colidirem em ou-
tro veículo. Um homem foi 

preso com uma revólver ca-
libre 38 e o outro conseguiu 
fugir a pé. O Corolla constava 
como roubado. 

Mais cedo, pela manhã, 
uma troca de tiros por volta 
das 8h30 entre PMs e bandi-
dos já havia fechado os dois 
sentidos da rodovia, no km 
306, próximo a um shopping. 
O confronto se deu quando 
PMs abordaram uma dupla 
de moto e traficantes do Jar-
dim Catarina, às margens da 
estrada, efetuaram disparos 
contra os PMs. Após o cessar 
fogo, a dupla foi liberada, 
pois nada de irregular foi 
encontrado. Por sorte nin-
guém se feriu, mas a viatura 
foi atingida e precisou ser re-
bocada. (André Bernardo).

Douglas Macedo

Perseguição policial na Rodovia BR-101 terminou com prisões

Acusado de tráfico é 
encontrado na praia
“Beiça do Cavalão”, de 38 
anos, homem apontado pela 
polícia como um dos trafi-
cantes mais procurados de 
Niterói, foi preso pela Polícia 
Civil nesta terça, quando to-
mava banho de sol na Praia 
de Piratininga, na Região 
Oceânica.

O acusado foi preso atra-
vés de uma operação opera-
ção da 77ª DP (Icaraí) chama-
da de “Pé na Areia, Caipiri-
nha, Água de Coco e Cadeia”. 
Segundo a polícia, ele seria o 

chefe do tráfico no Morro do 
Cavalão, entre São Francisco 
e Icaraí, na Zona Sul. 

De acordo com a Polícia 
Civil, no momento em que os 
agentes chegaram, ele estava 
tomando água de coco e cur-
tindo a praia na companhia 
de familiares. 

Ainda segundo a polícia, 
“Beiça do Cavalão “ já tinha 
contra si um mandado de 
prisão expedido pela Jus-
tiça. Ele foi encaminhado 
para o presídio de Benfica.

Acusado 
de matar 
vereador é 
capturado
Policiais da 118ª DP (Ara-
ruama) em ação conjunta 
com PMs prenderam, na 
manhã desta terça (10), Yuri 
Santana Ortega dos Santos, 
o Semente, de 18 anos. Ele 
é apontado como autor do 
disparo que matou o verea-
dor de Araruama Ciraldo 
Fernandes da Silva e foi 
capturado em flagrante em 
posse da arma que teria sido 
utilizada no crime, uma pis-
tola 9mm, além de drogas.

Na delegacia, Yuri con-
fessou o homicídio do ve-
reador. Ele vai responder 
pelos crimes de tráfico de 
drogas, associação para o 
tráfico e porte ilegal de arma 
de fogo. Na mesma ação os 
policias prenderam André 
Luiz Silva Vítor, 26 anos, o 
Dezinho, apontado como 
gerente do tráfico de drogas 
da Comunidade da Fazendi-
nha, em Araruama.

De acordo com a dele-
gada Janaína Peregrino, 
titular da 118ª DP, a investi-
gação apontou que o crime 
teria sido motivado por 
uma desavença do tráfico 
de drogas que atua naquele 
município com o vereador. 
Ainda segundo a delegada, 
outros envolvidos no crime 
já foram identificados e 
estão sendo procurados.

Quatro homens e duas 
mulheres foram presos 
pela PM na manhã desta 
terça (10), na Comuni-
dade do Cantagalo, na 
Região de Pendotiba, em 
Niterói. O bando é sus-
peito de atuar no tráfico 
de drogas na localidade 
e no condomínio do Mi-
nha Casa Minha Vida de 
Itaipuaçu, em Maricá. 
Com eles, foi apreendi-
da grande quantidade 
de drogas, rádios trans-
missores, dinheiro em 
espécie, além de material 
para endolação. O caso 
foi registrado na 76ª DP 
(Centro) de Niterói.

Ação da PM 
prende seis

Deputada marcou vigília e convocou fiéis para igreja na mesma data

Caso Flordelis: reconstituição 
do crime será feita no dia 21

A reconstituição do assassi-
nato do Pastor Anderson do 
Carmo, marido da deputada 
federal Flordelis (PSD-RJ), 
será em 21 de setembro, às 
21h. Nesta terça (10), foram 
intimados pela polícia com-
parecer, na casa da deputa-
da, em Pendotiba, Niterói, 
os filhos Carlos, Anabel e 
Gabriella, e a nora Cristia-
na. Na igreja da família, o 
Ministério Flordelis, no Galo 
Branco, em São Gonçalo, foi 
intimado o filho André e os 

netos Rafaela e Ramón.
Foi feita tentativa frustra-

da de intimar Flordelis, em 
sua casa, mas a deputada 
está em Brasília, e nova ten-
tativa ocorrerá na sexta (13), 
quando ela deve retornar da 
capital. Outra filha, Adriana, 
e a nora Marcelle, que atuam 
no gabinete da deputada, 
também devem chegar de 
Brasília no mesmo dia e se-
rão convocados.

Flávio e Lucas dos Santos, 
apontados pela polícia como 

autores do crime, ocorrido 
em junho, também serão 
intimados na prisão. A polícia 
ainda tenta convocar Daniel, 
outro filho da deputada, que 
não foi localizado.

Nesta terça, Flordelis 
anunciou em suas redes 
sociais que participará de 
vigília em sua igreja, também 
no próximo dia 21, e convo-
cou fiéis. A celebração será as 
19h, duas antes da reconsti-
tuição, sobre a qual ela não se 
pronunciou. (Vitor d’Ávila).

Divulgação/ Polícia Civil

Contra o acusado de chefiar o Morro do Cavalão havia mandado de prisão

Vítima foi tirada de 
ônibus e assassinada
Policiais da 72ª DP (Mutuá) 
prenderam no fim da manhã 
desta terça-feira (10), na co-
munidade Menino de Deus, 
em São Gonçalo, um homem 
em cumprimento de manda-
do de prisão, pela prática de 
homicídio qualificado.

De acordo com os agen-
tes, ele é apontado como 
autor da morte de duas pes-
soas, em 2017, com mais de 
20 comparsas. Em um dos 
homicídios investigados, ele 
parou um ônibus de número 

43, da Viação Rosana, na Ro-
dovia RJ-104 e, com auxílio 
de outros criminosos, reti-
rou a vítima do coletivo e a 
matou com mais de 30 tiros.

Além de ser apontado 
como chefe do tráfico de 
drogas na localidade co-
nhecida como “Predinhos 
do Jóquei”, em São Gonçalo, 
ele era foragido da Justiça, 
onde, segundo a polícia, 
gerenciava o comércio de 
entorpecentes e o roubo de 
carga nas imediações.

Reprodução 

Tatiana foi atropelada no Túnel Raul 

Veiga e não resistiu aos ferimentos
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Melhoria na 
arrecadação estadual
O Governo do Estado do Rio de Janeiro, por meio da 
Secretaria de Fazenda, confirmou que vai antecipar 
para esta quarta-feira (11/9) o depósito dos salários de 
agosto para todos os 466.433 servidores ativos, inativos 
e pensionistas de todas as categorias.

A folha tem o valor líquido de R$ 1,76 bilhão e o 
pagamento será efetuado no oitavo dia útil do mês. O 
calendário oficial determina que os depósitos ocorram 
no décimo dia útil. A antecipação é resultado do incre-
mento da arrecadação tributária, em consequência das 
diversas medidas realizadas pela Receita Estadual, como 
as operações de combate à sonegação fiscal.

Bruno Eduardo Alves/Prefeitura de Niterói

Blues - O secretário das Culturas, Victor de Wolf, e o prefeito de 

Niterói, Rodrigo Neves, com os membros da banda Blues Etílicos no 

último dia do Bourbon Street Fest Niterói, em São Francisco

Bares mais seguros para mulheres
O vereador do Rio Dr. Gilberto (PMN) apresentou o 
projeto de lei 1.289/2019 que determina medidas de 
segurança a serem adotadas por estabelecimentos 
comerciais para tornar o ambiente em bares, casas de 
shows e restaurantes mais seguros para as mulheres. Os 
estabelecimentos deverão colocar avisos ou painéis nos 
banheiros e em locais visíveis com orientações a mulhe-
res que se sintam em situação de risco. O aviso deverá 
conter a informação de que procurem o responsável 
pelo estabelecimento e relatem o ocorrido.

Zero dois pede pra sair
 Vereador no Rio, o filho Zero Dois do presidente Jair Bol-
sonaro, Carlos Bolsonaro (PSC), pediu pra sair - proviso-
riamente - do cargo do Legislativo carioca. O parlamentar 
enviou ofício ao presidente da Câmara, Jorge Felippe, no 
último dia 6, solicitando licença não remunerada de suas 
atribuições, entretanto, não revelou o motivo de seu afas-
tamento. Bolsonaro se baseou no artigo 11 do Regimento 
Interno da Casa, que contempla afastamentos como o dele 
para “tratar de assuntos particulares”. O período de licença 
do vereador, no entanto, não pode ultrapassar 120 dias.

Acompanhante 
disponibilizado
Os estabelecimentos de-
verão disponibilizar um 
responsável para acom-
panhar essas mulheres até 
seu veículo ou até o local 
de embarque em  trans-
porte. Esse funcionário 
também poderá acompa-
nhar a cliente até a dele-
gacia de polícia mais pró-
xima, caso esta o solicite.

Medida simples, 
mas eficaz 
Para o vereador Dr. Gilber-
to, trata-se de uma “medi-
da simples de ser adotada 
pelos proprietários e ad-
ministradores de estabe-
lecimentos comerciais 
que pode ser efetiva para 
dissuadir os criminosos e 
proporcionar ambientes 
mais seguros para as mu-
lheres cariocas”.

Os aplicativos de trans-
porte particular de pas-
sageiros, como o Uber, 
podem ter que dispo-
nibilizar Serviço de 
Atendimento ao Cliente 
(SAC) por telefone e que 
funcione 24 horas por 
dia. É o que determina 
o projeto de lei 704/19, 
de autoria do deputado 
André Ceciliano (PT), 
que a Assembleia Le-
gislativa do Estado do 
Rio (Alerj) aprovou, por 
45 votos a 4, nesta terça-
feira (10), em discussão 
única. O texto seguirá 
para o governador Wil-
son Witzel, que terá até 
15 dias úteis para san-
cioná-lo ou vetá-lo.

A Companhia de Sanea-
mento de Maricá (Sa-
nemar)foi apresentada 
nesta terça-feira, em 
reunião que contou com 
a presença do prefeito 
Fabiano Horta. O presi-
dente da Sanemar, Edes 
Oliveira, falou sobre as 
ações prioritárias da em-
presa, como a instalação 
de uma rede adutora 
de 26 quilômetros de 
extensão, que vai captar 
100 litros de água por 
segundo do rio Tanguá 
no limite entre o municí-
pio e Rio Bonito. A meta 
é levar água potável e 
tratamento de esgoto 
para áreas ainda não 
atendidas na cidade.

CURTAS

Proposta de novo tributo sobre transações ficanceiras é estudada por governo

‘É o presidente que decide’, 
diz Mourão sobre  imposto
O presidente da República 
em exercício, Hamilton Mou-
rão, afirmou nesta terça (10) 
que Jair Bolsonaro é quem vai 
tomar a decisão sobre a pro-
posta de um novo imposto 
sobre transações financeiras, 
que vem sendo comparado 
à antiga Contribuição Pro-
visória Sobre Movimentação 
Financeira (CPMF), criada 
no governo de Fernando 
Henrique Cardoso e poste-
riormente extinta.

“É uma ideia que o go-
verno tem, eu conversei com 
o professor Marcos Cintra 
[secretário especial da Receita 
Federal], mas não foi apresen-
tado ao presidente ainda, e 
quem decide é o presidente”, 
disse Mourão

Se a ideia for acolhida por 
Bolsonaro, o novo imposto 
seria incluído no projeto 
de reforma tributária que o 

governo encaminhará em 
breve ao Congresso Nacio-
nal. Como contrapartida, 
seria proposta a redução na 
tributação sobre a folha de 
pagamentos, como forma 
de estimular maior gera-
ção de empregos, já que as 

contratações poderiam ser 
barateadas.

Orçamento - Mourão também 
comentou os impactos da 
redução do orçamento para 
2020. Segundo ele, apesar 
da redução, haverá maior 

previsibilidade de recursos. 
“Ano que vem não haverá 
contingenciamento porque o 
financeiro vai acompanhar a 
dotação. Nós vamos ter menos 
recursos, mas a gente já sabe 
que, desde o começo do ano, 
vai ter aquele recurso”, disse.

Gripen - O vice-presidente 
também comentou a entrega, 
nesta terça, do primeiro dos 36 
caças Gripen comprados pelo 
Brasil em 2014. As aerovanes 
contam com uma parceria de 
transferência de tecnologia 
entre os dois países.

“É um modelo que tem ca-
racterísticas nossas, que nós 
colocamos, inclusive com isso 
os suecos também evoluíram 
um modelo deles. É um modelo 
para dois pilotos, esse modelo F, 
que vai o piloto e o bombardeiro, 
então é um grande avanço para a 
nossa Força Aérea”, disse.

Antonio Cruz/Agência Brasil

O Presidente em exercício Hamilton Mourão falou nesta terça com a imprensa

Mas estupro bate recorde e maioria das vítimas são meninas de até 13 anos

Número de mortes violentas 
no país cai 10,43% em um ano
O Brasil registrou 57.341 mor-
tes violentas intencionais 
em 2018, redução de 10,43% 
em relação ao ano anterior, 
quando o número chegou a 
64.021. Os dados fazem parte 
do Anuário Brasileiro de Segu-
rança Pública 2019, divulgado 
nesta terça (10) pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Públi-
ca. O total de 2018 é o menor 
desde 2013 (55.847 casos).

A taxa de homicídios para 
cada grupo de 100 mil habitan-
tes chegou a 27,5 no país em 
2018, enquanto em 2017 era de 
30,8 – uma redução de 10,8%. 
No recorte por unidades fede-
rativas, as maiores taxas estão 
em Roraima (66,6), no Amapá 
(57,9), no Rio Grande do Norte 
(55,4) e no Pará (54,6). Já as 
menores foram registradas em 
São Paulo (9,5), Santa Catarina 
(13,3), Minas Gerais (15,4) e no 
Distrito Federal (16,6).

O estudo associa a taxa de 
homicídios em Roraima e no 

Amapá à atuação de facções 
criminosas nessas regiões.

O mapa, no entanto, re-
gistrou recorde da violência 
sexual. Foram 66 mil vítimas 
de estupro no Brasil em 
2018, maior índice desde 
que o estudo começou a ser 
feito em 2007. 

A maioria das vítimas 
(53,8%) foram meninas de até 

13 anos. Conforme a estatísti-
ca, apurada em microdados 
das secretarias de Segurança 
Pública de todos os estados 
e do Distrito Federal, quatro 
meninas até essa idade são 
estupradas por hora no país. 
Ocorrem em média 180 es-
tupros por dia no Brasil, 4,1% 
acima do verificado em 2017 
pelo anuário.

Fernando Frazão/Arquivo Agência Brasil

Número de mortes violentas no país caiu 10,43% de 2017 para 2018

Previdência: 
senado abre 
prazo para 
votação
O prazo de cinco sessões, pre-
visto pelo regimento do Sena-
do para votação da reforma 
da Previdência, começou a 
ser contado nesta terça (10), 
quando o plenário da Casa 
recebeu uma sessão temática 
para discutir a matéria, da qual 
participou o relator da reforma, 
Tasso Jereissati (PSDB-CE). 
O senador presidiu parte da 
sessão e ouviu a ponderação de 
alguns dos convidados.

O secretário especial de 
Trabalho e Previdência do Mi-
nistério da Economia, Rogério 
Marinho, um dos grandes arti-
culadores da reforma pelo lado 
do governo federal, afirmou 
que o governo projeta uma 
economia de R$ 876 bilhões 
em 10 anos, já considerando as 
mudanças feittas na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado, na semana passa-
da. Antes de o texto da reforma 
chegar à CCJ, a economia pro-
jetada era de R$ 933,5 bilhões.

Prazo de cinco dias de licença antes de reassumir presidência é mantido

Bolsonaro tem melhora, mas 
segue sem previsão de alta
O presidente Jair Bolso-
naro apresenta “contínua 
melhora de seu estado 
de saúde”,  mas não há 
previsão de alta, segundo 
boletim médico divulga-
do nesta terça (10) pelo 
Hospital Vila Nova Star. 
Bolsonaro deu entrada no 
hospital,  na zona sul da 
capital paulista, na noite 
do último sábado (7) para 
ser submetido a uma ci-
rurgia para tratamento de 
hérnia incisional na região 
do abdome. Essa é a quarta 
cirurgia a qual Bolsonaro 

é submetido desde que 
foi esfaqueado em um ato 
de campanha eleitoral em 
setembro de 2018.

De acordo com o bole-
tim, na manhã desta terça, 
Bolsonaro tomou banho de 
chuveiro. Ele dormiu bem, 
acordou disposto e não tem 
sinais de febre 48 horas 
após a cirurgia. Bolsona-
ro segue se alimentando 
com uma dieta líquida, 
com água, chá, gelatina 
e caldo ralo. Estão sendo 
administradas medidas 
de prevenção à trombose 

venosa, com uso de meia 
elástica e medicamentos 
anticoagulantes.

Período de licença - O por-
ta-voz da Presidência, Otá-
vio Rêgo Barros, disse que 
está mantida a previsão 
para que Bolsonaro reas-
suma o cargo depois do fim 
do prazo de cinco dias li-
cenciado. O vice-presidente 
Hamilton Mourão exerce 
interinamente a Presidên-
cia desde o último domingo 
e deve continuar na função 
até quinta-feira (12).

Filho de
ex-senador
é preso na 
lava Jato
Policiais federais prenderam 
nesta terça (10) Márcio Lobão, 
filho do ex-senador Edison Lo-
bão, do Maranhão, na 65ª fase 
da Operação Lava Jato. Márcio 
e o ex-senador são suspeitos 
de envolvimento em esquemas 
de corrupção envolvendo a 
construção da Hidrelétrica de 
Belo Monte, no Pará, e outras 
empresas como a Transpe-
tro, subsidiária da Petrobras. 
Entre os suspeitos de receber 
propina está também o ex-
senador Edison Lobão, que foi 
ministro de Minas e Energia de 
2011 a 2014.Segundo o Minis-
tério Público Federal (MPF), 
os suspeitos teriam recebido 
R$ 50 milhões de propina da 
Odebrecht entre 2008 e 2014.

A defesa de Márcio Lobão 
informou que “Tratam-se de 
fatos antigos, que envolvem 
investigações diferentes, so-
bre as quais não houve nenhu-
ma ação dos investigados a 
impedir ou dificultar o traba-
lho do órgão de acusação. Pelo 
contrário, a defesa, sempre 
que intimada, prontificou-se a 
prestar esclarecimentos e co-
laborar com a Justiça. Diante 
disto, a decretação de prisão 
mostra-se desnecessária e 
viola princípios básicos do di-
reito, que devem ser restabele-
cidos pelo Poder Judiciário”.

O Conselho Nacional do 
Ministério Público (CNMP) 
negou nesta terça (10), por 
unanimidade, um pedido 
de afastamento do coor-
denador da Lava Jato no 
Paraná, procurador da Re-
pública Deltan Dallagnol, 
de suas funções.

O afastamento fora pe-
dido pelo senador Renan 
Calheiros (MDB-AL), em 
uma reclamação disciplinar 
no CNMP. Ele acusa o pro-
curador de ter exercido ati-

vidade político-partidária, 
o que é vedado a membros 
do MP. Calheiros pediu que 
o afastamento provisório 
fosse implementado para 
“impedir inconvenientes na 
apuração dos fatos”, mas os 
conselheiros não acataram 
a argumentação do senador.

Em janeiro, em uma 
série de posts em sua con-
ta no Twitter, Dallagnol se 
posicionou contra a elei-
ção de Calheiros para a 
presidência do Senado.

Dallagnol não será afastado

Por 3 votos a 2, a Segun-
da Turma do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
rejeitou nesta terça (10) 
denúncia apresentada 
em 2018 pela Procu-
radoria-Geral da Re-
pública (PGR) contra 
o ministro do Tribunal 
de Contas da União 
( TCU) Aroldo Cedraz 
pelo crime de tráfico de 
influência.

Denúncia é 
rejeitada

Gestão mais eficiente
“Com uma gestão eficiente, vamos conseguir antecipar 
mais uma vez os salários dos servidores ativos, inativos 
e pensionistas. Estamos melhorando o caixa do Estado, 
e o nosso objetivo é chegar a pagar no segundo dia útil 
do mês, que será uma grande vitória da nossa gestão”, 
afirmou o governador Wilson Witzel.
A Secretaria de Fazenda informou que pagamentos se-
rão efetuados ao longo do dia, mesmo após o término 
do expediente bancário.
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do itálico

Doce
açucarado
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na Bahia

Partícula 
apassiva-
dora do
sujeito 

Fruto 
amazônico
apreciado
por atletas

São doados
em campa-
nhas be-

neficentes

"(?) Vo-
cê!", bor-

dão de Va-
nucci (TV)

Fundador
da banda

Kid Abelha

Protege 
a roupa 
em dias 
de chuva

Pedaço 
(de um

alimento)

Estado da
Praia do
Futuro
(sigla)

Chegar à
metade 
de algo

Petróleo,
em inglês

Carne
apreciada

na
feijoada

País natal
do escri-
tor Bram
Stoker

Grande
êxito

(gíria)

Índice de 
atualização
monetária

(BR)
Comissão 
examina-
dora (de

concurso)

Árvore 
nordestina
das ruas
cariocas

"Da lama ao (?)", can-
ção do Nação Zumbi
Dilma, em relação a
Lula na Presidência

Otávio Au-
gusto, ator
Dois rios
africanos

Orelha, 
em inglês
Picasso ou
Van Gogh

Brado de
cocheiros

Lenço para
a cabeça
Crescente (?), região

do Oriente Médio

(?) das Rocas, 
paraíso ecológico

Sucesso de Moreira 
da Silva (MPB)

Rocha
decorativa
Objetos da
bagagem

Marte, 
em inglês
Moeda da
Itália (pl.)

Bebida
diurética
Laços do
escoteiro

Senhor
(abrev.)

Saudação
esotérica

Filho, 
em inglês
Inferior 

da página
Gelose
(Quím.)

(?) Thorpe,
nadador

Defeito de
motores
Cosseno
(símbolo)

Povoação 
menor que
uma vila

LP e CD

Não pode
estar

trancada, em casas
de espetáculos

Ornados

Evento partidário 
que culmina com a

escolha do candidato

3/ear — oil — son. 4/ágar — mars. 6/fértil. 7/irlanda.

Livros

Roteiro
Rogério Assis / Divulgação

 Imagens retratam relações socioambientais de ribeirinhos da Comunidade Boa Esperança, em Curralinho, na Ilha de Marajó, no Pará

Fotógrafo Rogério Assis inaugura exposição nesta quinta, às 19h

‘Idílio’ na Aliança de Botafogo

A Aliança Francesa Botafogo 
abre a exposição fotográfica 
“Idílio”, do fotógrafo Rogério 
Assis, nesta quinta-feira (12), 
às 19h, onde fica até o dia 8 
de novembro.

A mostra conta com 36 
imagens que retratam o re-
sultado de uma imersão feita 
por Rogério para entender 

o cotidiano e as relações so-
cioambientais de ribeirinhos 
do Pará. Assis explica que a 
participação das pessoas na 
vida comunitária o fez bus-
car mais informações sobre 
o cotidiano junto aos ribei-
rinhos da Comunidade Boa 
Esperança, em Curralinho 
- Ilha do Marajó (PA). “Idílio” 

propõe uma reflexão sobre 
a organização social dessa 
comunidade extrativista, sua 
relação com a natureza gene-
rosa e em constante perigo.

A Aliança Francesa Botafogo fica na Rua 

Muniz Barreto, 746, em Botafogo. Seg a sex, 

das 10h às 19h, e sáb, das 8h às 12h. Entrada 

gratuita. Telefone: 2286-4248.

Teatro: ‘Na Hora do 
Adeus’ em Ipanema
O espetáculo “Na Hora do 
Adeus” estreia temporada 
nesta quarta-feira (11), na 
Casa de Cultura Laura Alvim, 
às 20h, onde permanece até o 
dia 26 de setembro.

No desenrolar da história, 
Fabiana (Kenny Alberti) e 
Paulo (Marcus Tardin) são um 
casal aparentemente normal, 

com questões que vão se evi-
denciando, expondo o confli-
to de um drama psicológico 
profundo e complexo.

A Casa de Cultura Laura Alvim fica na 

Avenida Vieira Souto, 176, em Ipanema. 

Quartas e quintas, às 20h, e dom, às 19h. 

Preço: R$ 40 (inteira). Classificação: 12 anos. 

Telefone: 2332-2016.

Roberto Cardoso Júnior / Divulgação

 Fabiana (Kenny Alberti) e Paulo (Marcus Tardin) são um casal que vai expondo seus conflitos

O musical “Aracy de Al-
meida, a Dama do En-
canto”, tem sua tempora-
da prorrogada no Teatro 
Municipal Café Pequeno, 
no Leblon, até 27 de se-
tembro, com sessões às 
quintas e sextas, às 20h.

Ao longo da narração, 
a história da cantora é 
contada desde o início 
de sua carreira. 

Ingressos a R$40 (in-
teira) com classificação 
de 12 anos.

Temporada 
prorrogada

Divulgação

Fotos: Divulgação

“Cartas pra Pepita”(Arole 
Cultural) - A cantora, compo-

sitora e ativista LGBT+ Pepita, 

apresenta em forma de livro 

seu famoso programa feito no 

Instagram e YouTube, onde dá 

dicas aos seus fãs e seguidores 

sobre diversos assuntos, como 

relacionamentos, família, etc.

“Culpabilidade e Vulnerabili-
dade: Proposta para um novo 
conceito de culpabilidade 
penal” (Editora Revan) - Bruna 

Gonçalves da Silva Loureiro faz 

uma análise crítica do conceito 

normativo de culpabilidade, 

apoiada nas teorias criminoló-

gicas da reação social e crítica.

“Só para um: Alimentação 
saudável para quem mora 
sozinho” (Senac São Paulo) - 
Rita Lobo ensina os leitores a 

vencer os obstáculos enfrenta-

dos por quem cozinha apenas 

para si. Ela apresenta receitas 

práticas e saborosas, dando 

dicas que otimizam sua rotina.

“Contato de Emergência”
(Intrínseca) - Da autora Mary 

H. K. Choi, o romance leve e 

sensível retrata como jovens 

encontram afeto e apoio 

no mundo virtual. Eles se 

conhecem numa situação 

inesperada, e então passam a 

trocar mensagens de texto.

Autora niteroiense aposta em publicação independente para fugir da crise

‘Folhas de um Outono’ é o 
novo livro de Fernanda Belém

A escritora e jornalista Fer-
nanda Belém lança o livro 
“Folhas de um Outono”, na 
próxima terça-feira (17), no 
restaurante Torna, em Icaraí, 
Niterói, às 19h.

A obra faz parte da sé-
rie “As Quatro Estações do 
Amor”, que apresenta a per-
sonagem Mila, que vive di-
versas aventuras. A história 
é ambientada em Campos do 
Jordão. No primeiro livro da 
série, “Ah, o Verão!”, a prota-
gonista se diverte em Búzios. 

O livro está sendo pu-
blicado de forma indepen-
dente, devido a uma série de 
adiamentos do lançamento, 
por conta da crise literária 
que afeta livrarias e editoras 
do País. Fernanda enxergou 
a crise como uma oportu-
nidade de fazer diferente: 
deixou de ser pessoa física e 
se transformou em microem-
preendedora, montou sua 
própria livraria na internet 
e descobriu como fazer o 
livro dos seus sonhos, sem a 
ajuda de nenhuma editora. 
Diferente de outros autores 
iniciantes, que optam por 
essa saída por não consegui-
rem editora, Fernanda fez o 

tenho um público que gosta 
dos meus livros e sei que 
ainda tenho muitos leitores 
para conquistar. Mas depois 
de oito anos no mercado, 
entendi que não precisava 
mais de uma editora e da 
venda tradicional de livros 
nas livrarias para alcançar 
o público. O mundo está 
mudando e eu quero mudar 
junto. Também sou apaixo-
nada por livrarias, nunca 
deixarei de frequentá-las. 
Estou apenas no início de 
uma nova fase e sei que vou 
fazer muito barulho daqui 
para frente”, revela a autora.

Fernanda investiu em 
capa, diagramador, folhas 
de qualidade para a im-
pressão e ainda preparou 
diversos detalhes especiais 
que seus leitores receberão 
quando o livro chegar em 
suas casa. Desde um cheiro 
específico no envelope, até 
uma arte para que o leitor 
possa emoldurar e colocar 
na parede do quarto.

Fernanda Belém é nite-
roiense, casada e mãe. Em 
2011 publicou seu primeiro 
livro “Louca por Você”, gran-
de sucesso entre adolescen-
tes. Em 2016 lançou “O Livro 
Delas” em parceria com ou-
tras autoras nacionais.

Sérgio Madruga
sergio.madruga@ofluminense.com.br

Pedro Costa / Divulgação

Livro faz parte da série “As Quatro 

Estações do Amor”, que conta a 

história da personagem Mila

caminho inverso.
“Quando decidi que faria 

tudo sozinha, eu sabia que 
precisaria investir para ter 
um livro tão bonito quanto 
os já publicados. E eu con-
segui! Percebi que estava na 
hora de fazer diferente. Já 
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Casar na praia
O evento Noiva Praia RJ acontece no pró-
ximo dia 23, com curadoria de Vanessa Ca-
valcante. O objetivo do evento, além de 
apresentar fornecedores especializados 
em casamentos na praia, é colocar Niterói 
como opção para essas celebrações, atra-
vés do novo espaço Camarote Itaipu, na 
praia de Itaipu. O evento ainda terá mais 
duas edições, em outubro e novembro, em 
Búzios e Angra dos Reis

Na última sexta-feira, rolou mais uma edição da festa Viva a Sakenagem, uma brincadeira com o nome da bebida Gaz Sakê, 

que apresenta a festa. A marca é um saquê saborizado em garrafa long neck, e tem à frente os jovens empreendedores 

Gustavo Palombini e Yoann van Ersel. A festa reuniu mais de mil pessoas, no espaço Bco, no Santo Cristo, e teve apresentação 

dos DJs da Arca DJ Set, Ricardo Ruliere, Cix, entre outros. No clique do fotógrafo Felipe Figueiredo, estão os sócios da marca 

Gustavo Palombini e Yoann van Ersel durante a festa.

Felipe Figueiredo/Divulgação

Festa Eco

Décor sustentável

O site Aventuras Maternas está à frente de 
um programa superbacana, o piquenique 
ecológico, que acontece no dia 22, no Par-
que Guinle. A ideia do evento é apresentar 
às famílias inspirações de como criar uma 
festa ecológica, com o mínimo de resíduos 
e sem uso de plástico.

Cervejeiros cariocas
Esse fim de semana, na Cidade das Artes, 
acontece o Festival Cervejeiro Carioca + Mú-
sica. Serão 80 rótulos de cerveja, 10 opções 
gastronômicas, um silo criativo e dez atrações 
musicais. A entrada é gratuita e o evento é pet 
friendly: sexta, das 17h às 23h; sábado das 13h 
às 23h; e domingo, das 13h às 22h.

Sabatina no Senado

Votação da Previdência 

Vaga na embaixada

Visita de cortesia
O presidente do Senado, Davi Alcolumbre, fez al-
gumas afirmações sobre a agenda da Casa ao che-
gar no Palácio do Planalto, para visita de cortesia 
ao presidente interino, o general Hamilton Mou-
rão, no início da semana. Mourão fica no cargo 
até amanhã, quando termina a licença do presi-
dente Bolsonaro, operado no último domingo.

Na fala de Mourão, ele diz que a sabatina do 
subprocurador-geral Augusto Aras, para as-
sumir o comando da PGR (Procuradoria), irá 
acontecer no período regimental, e que a de-
finição da aprovação de Aras, por parte do Se-
nado, deve acontecer na semana do dia 22.

Outro tema abordado foi sobre a data de vo-
tação da reforma da Previdência, que não será 
antecipada para essa semana, já que não há 
consenso sobre a antecipação. A votação deve 
seguir para a próxima semana, após as cin-
co sessões temáticas no plenário, conforme 
acordado com os líderes da Casa.

Quanto à vaga de embaixador pleiteada 
pelo deputado Eduardo Bolsonaro, Alco-
lumbre afirmou que o congressista tem tido 
reuniões com alguns senadores, e foi ao ple-
nário na semana passada no momento da 
votação. Mas o presidente da Casa alegou 
que há ainda muita especulação sobre o as-
sunto, e que ele não teria como dar um ter-
mômetro em relação a isso.

Na programação do encontro ecológico, 
está o plantio de um canteiro de flores pela 
criançada, além de uma mesa toda politica-
mente correta e com décor de Lourdes Cor-
rea, Petit Étoile Express; a papelaria pela Li-
soca Festas, a Delice Doces com os suspiros 
recheados e a Biscoitino, biscoito com te-
mática pela chegada da primavera.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Cantor lança ‘Chama o Síndico’, nesta quarta-feira, no Teatro da UFF

João Senise lança CD em 
homenagem a Tim Maia

Em uma homenagem ao sau-
doso Tim Maia, o cantor João 
Senise faz uma apresentação 
de lançamento do seu novo 
CD “Chama o Síndico” nesta 
quarta-feira (11), no Teatro da 
UFF, às 16h.

No repertório do show, 
canções clássicas autorais de 
Tim Maia, como “Não Quero 
Dinheiro”, “Azul da Cor do 
Mar” e “Réu Confesso”, além 
músicas que ficaram famo-
sas em sua voz e ajudaram a 
construir sua trajetória, como 
“Primavera”, “Descobridor 
dos Sete Mares” e “Gostava 
Tanto de Você”, todas em 
uma regravação na voz de 
João. O show contará com a 
participação especial de Leny 
Andrade, além da presença do 
seu pai, Mauro Senise.

Para o cantor, é uma rea-
lização musical gravar um 
disco inteiro em homenagem 
a Tim Maia.

“O Tim, para mim, sempre 
foi uma referência, infeliz-
mente eu não consegui ir a 
nenhum show dele porque 
quando ele morreu eu era 
muito novo,  em 98 eu tinha 
nove anos, mas me lembro 
que no dia eu fiz o recorte de 
vários jornais, guardei muitas 
reportagens, foi uma morte 
que me deixou abalado, e 
então eu resolvi gravar esse 
CD no ano passado, quando 
completou 20 anos de morte 
do Tim” e ainda completa “Eu 
também estava procurando, 
para esse CD, algo que fu-
gisse um pouco do que eu 
estava acostumado, que era 
Bossa Nova e o MPB, queria 
encontrar um tema mais de-
safiador. Então pensei nesse 
repertório do Tim, porque o 
acompanho desde criança, 

fui fã desde sempre e achei 
que seria uma boa oportuni-
dade de gravar uma coisa que 
eu gostasse e, ao mesmo tem-
po, não fosse muito ligado ao 
meu repertório recorrente. 
Quis privilegiar também esse 
lado da boa música brasilei-
ra, do soul, do funk, do pop”, 
expõe João Senise.

Com seis anos de carrei-
ra, “Chama o Síndico” é o 
sexto disco da coletânea de 
Senise, apresentando uma 
expressiva produção musi-
cal. Neste CD, conta com as 

participações especiais de 
Ivan Lins em “Primavera”, de 
Leny Andrade em “Saigon” e 
de Áurea Martins em “Um dia 
de domingo”.

João Senise teve seu pri-
meiro disco - chamado “Just 
in Time”- lançado em 2013. 
Filho do flautista e saxofo-
nista Mauro Senise, que par-
ticipa de todos os seus shows, 
cresceu em um meio bastante 
musical e descobriu sua vo-
cação para o canto quando 
ainda tinha apenas quatro 
anos. O cantor 

já gravou e se apresentou 
com artistas como Alaíde Cos-
ta, Áurea Martins, Dori Caym-
mi, Edu Lobo, Ivan Lins, Leila 
Pinheiro, Roberto Menescal, 
Sueli Costa, Antonio Adolfo, 
Rildo Hora e Wanda Sá.

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de Frias, 

9, em Icaraí. Nesta quarta-feira(11), às 16h. 

Preço: R$ 60 (inteira). Telefone: 3674-7512.

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Aloizio Jordão / Divulgação

Filho de Mauro Senise, João diz que o disco atende uma realização pessoal

 Tim Maia 
sempre foi uma 
referência para 
João, que cresceu 
ouvindo músicas 
do “Síndico”

Integrante do Azymuth faz show em comemoração a 35 anos de carreira

Kiko Continentino no BemDito

O projeto “Quinta Aumen-
tada”, no bar BemDito em 
Niterói, recebe nesta quinta-
feira (12) o pianista Kiko Con-
tinentino, do lendário con-
junto Azymuth, para show 
comemorativo de seus 50 
anos de vida e 35 de carreira 
como integrante do grupo.

O show conta com parti-
cipações especiais de peso 
na MPB, como Alex Ma-
lheiros, do grupo Azymuth, 
Lucynha Lima e Chico Bate-
ra, que junto com Kiko in-
terpretarão canções de seu 
repertório e de parcerias 
com nomes, como Milton 
Nascimento, Gilberto Gil, 
Djavan, Maria Bethânia e 
Chico Buarque.

Compositor, arranjador 
e produtor musical reno-

mado, há 22 anos toca com 
Milton Nascimento, com 
quem tem parcerias.  Já 
lançou oito álbuns autorais, 
entre centenas de registros 
fonográficos com inúmeros 
astros da MPB e grandes 

nomes sagrados do jazz 
moderno.

O bar BemDito fica na Avenida Quintino 

Bocaiúva, 217, Niterói. Quinta-feira (12) às 

21h30. Ingresso: R$ 60 (meia para todos). 

Telefone: 2722-8264.

Cláudio Reis / Divulgação

Músico acompanha Milton Nascimento há 22 anos, com quem tem parcerias

Na quinta-feira (12), o 
cantor Arthus Fochi leva o 
show de pré-lançamento 
de seu álbum “Ano Sabá-
tico” para a Casa Julieta 
de Serpa, na  Praia do 
Flamengo, às 20h.

Arthus une o MPB 
com ritmos como a mi-
longa e o candombe. “Ano 
Sabático” transforma em 
música colaborativa can-
ções e poemas escritos 
por Fochi, já publicados 
ou inéditos. Ingressos a R$ 
60 (inteira) e classificação 
é  etária 16 anos.

Arthur Fochi na 
Julieta de Serpa

Erasmo Patajornas / Divulgação Concerto de piano na 
Sala Cecília Meireles
A pianista carioca Monique 
Aragão estará nesta quarta 
(11), às 20h, na Sala Cecília 
Meireles, para o concerto de 
lançamento de seu novo CD, 
“Melhor Sem Palavras”.

Segundo Monique, o CD 
trafega na contramão da cul-

tura fugaz e pretende capturar 
o ouvinte para uma experiên-
cia de puro lirismo.

A Sala Cecília Meireles fica na Rua da 

Lapa, 47 – Centro – Rio de Janeiro. Dia 11 de 

setembro (quarta-feira), às 20h. Ingressos: 

R$40 (inteira). Telefone: 2332-9223.

Divulgação

Monique Aragão estará lançando seu CD “Melhor Sem Palavras”

Gran Giro

 A Até amanhã, no Unilasalle, está acontecendo 
a Niterói Feirinha, das 9h às 21h, com diversos 
expositores no campus da universidade.

 A No sábado, tem mais uma edição do Choro na 
Rua, na Rua Leandro Mota, no Jardim Icaraí, às 
15h, iniciativa do Polo do Jardim Icaraí.

 A Aniversaria, nesta quarta, a presidente da Asso-
ciação Brasileira de Gestão Cultural, Katia de Marco.
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Diretoria rubro-negra freia empolgação com resultados e liderança

Flamengo se ‘preocupa’ 
com momento positivo

O  Fl a m e n g o 
venceu os últi-
mos cinco jogos 
que disputou 
no Campeona-
to Brasileiro, se 

isolou na liderança da com-
petição, e, para muitos, dificil-
mente vai perder o caneco. Na 
Copa Libertadores, eliminou 
com facilidade o Internacional 
nas quartas de final e também 
caminha para a conquista do 
título na visão dos especia-
listas. O técnico Jorge Jesus 
dá entrevistas dizendo que o 
time brigaria pelas primeiras 
posições nas competições 
europeias, e a torcida está 
visivelmente empolgada. O 
excesso de confiança e a faci-
lidade com que o Rubro-Negro 
venceu alguns jogos têm se 
mostrado uma preocupação 
para os dirigentes.

Nenhum membro da di-
retoria fala abertamente, mas 
existe uma preocupação com 
o futuro. Nos últimos anos o 
time decepcionou em mo-

mentos decisivos e isso teve 
um alto preço. Foi assim na 
perda das decisões da Copa 
Sul-Americana e da Copa do 
Brasil de 2017, por exemplo. 
Internamente a ordem é pre-
parar o aspecto psicológico 
dos jogadores para que eles en-
tendam que ainda existe uma 
longa caminhada pela frente.

A maturidade do grupo e 
a experiência de Jorge Jesus 

são pontos favoráveis. O clube 
porém trabalha para que o 
impacto físico seja menor no 
restante da temporada.

“O nosso pensamento 
é de brigar por todos os tí-
tulos sempre, ma sabemos, 
apesar das vitórias recentes, 
que temos muita coisa para 
fazer ainda na temporada”, 
disse o lateral-esquerdo 
Filipe Luís.

Alexandre Vidal/Fluminense

Gabigol tem vivido a melhor fase na carreira com artilharia no Brasileirão

Ontem, a Secretaria de 
Segurança Pública divul-
gou uma nota oficial com 
a conclusão dos inqué-
ritos nos quais Neymar 
era acusado de estupro. A 
decisão da Polícia Civil de 
São Paulo foi de indiciar 

Najila Trindade pelos cri-
mes de extorsão, denun-
ciação caluniosa e fraude 
processual

O ex-marido da modelo, 
Estivens Alves, também foi 
indiciado por fraude proces-
sual e divulgação de material 

com conteúdo erótico.
As denúncias ocorreram 

após a Polícia Civil concluir 
dois inquéritos que tramita-
vam pelo 11º DP envolven-
do Neymar. Até o momento, 
o jogador não se manifestou 
sobre o ocorrido.

Neymar: Polícia indicia Najila Trindade por três crimes 

Animação alvinegra 
com volta de Valencia

O  B o t a f o g o 
precisa melho-
rar o seu poder 
de criativida-
de para não 
ter sustos no 

Campeonato Brasileiro, e, 
quem sabe, lutar por coisas 
maiores do que simplesmen-
te permanecer na elite do 
futebol nacional. Por conta 
disso, uma das boas notícias 
do último final de semana, 
na vitória sobre o Atlético
-MG, foi o retorno do meia 
chileno Leonardo Valencia.

Sem estar no mercado em 
busca de meias e procurando 
atacantes que fechem o elen-
co para o restante do ano, 
a presença do jogador foi 
um fato a se comemorar em 
General Severiano. Valencia 
entrou no segundo tempo e 
mostrou boa participação, 
se movimentando e dando 

assistência para o gol de Alex 
Santana, que selou a vitória 
alvinegra.

O jogador não atuava des-
de o fim de julho, pois estava 
envolvido em negociações 
com clubes chilenos, que 
acabaram não se concre-
tizando. Assim, a diretoria 
exerceu o direito de renovar 
automaticamente por mais 
um ano o vínculo do atleta.

A partir de agora, ele 
deverá ser utilizado com 
m a i s  f r e q u ê n c i a  p e l a 
comissão técnica,  pois 
Eduardo Barroca gostou 
do rendimento do joga-
dor. Porém, ele deve co-
meçar entre os reservas a 
partida contra o Ceará no 
próximo sábado, às 21h, 
n a  A re n a  Ca s t e l ã o,  e m 
Fortaleza, pela última ro-
dada do primeiro turno do 
Campeonato Brasileiro.

Vitor Silva/Botafogo

Entrada do jogador chileno contra o Galo deu maior poder ofensivo ao time

Vasco liga 
sinal de 
alerta contra 
a Chape

P a s s a d a  a 
derrota de 2 a 
0 para o Bah-
ia, o Vasco já 
trabalha de 
olho no due-
lo deste sá-

bado, às 19h (de Brasília), 
contra a Chapecoense na 
Arena Condá, em Chape-
có (SC), pela última roda-
da do primeiro turno do 
Campeonato Brasileiro.

O jogo é tratado em 
São Januário como de alto 
risco para a sequência 
da equipe na competi-
ção. Isso porque o revés 
contra o time baiano foi 
o segundo consecutivo, 
deixando o Cruz-Maltino 
estacionado nos 20 pontos. 
A distância para a zona de 
rebaixamento está sendo 
reduzida. A diferença para 
a própria equipe de Santa 
Catarina, na área da dego-
la, em penúltimo lugar, é 
de apenas seis pontos.

Dessa maneira, os vas-
caínos sabem que um tro-
peço no fim de semana 
tem um peso grande.

“A Chapecoense é forte 
dentro de casa, mas preci-
samos pontuar lá dentro. 
Já perdemos dois jogos 
seguidos e não podemos 
na situação que nos en-
contramos perder duas 
partidas seguidas. É im-
portante demais pontuar e 
vamos para Chapecó bus-
cando esse objetivo”, disse 
o volante Fellipe Bastos.

Muriel é destaque 
com bons números

O goleiro Muriel 
chegou ao Flu-
minense para 
acabar com as 
desconfianças 
em uma posição 
que demanda 

muita concentração. Depois 
de um início irregular, o irmão 
de Alisson Becker, do Liver-
pool e da Seleção Brasileira, 
começa a virar um dos desta-
ques do time carioca em busca 
de recuperação na temporada.

Nesta terça-feira, Mu-
riel foi destaques nas redes 
sociais do perfil oficial do 
Campeonato Brasileiro. Os 
números do atleta surgiram 

como um diferencial: em seis 
jogos, foram 28 defesas, sen-
do dez consideradas difíceis.

Muriel fez a diferença na 
recente vitória do Fluminen-
se diante do Fortaleza, fora 
de casa.

A dupla do Fluminense 
Iolanda/Manuela conquis-
tou o título do Campeonato 
Brasileiro Interclubes (CBI) 
Sub-17 de Vôlei de Praia, 
disputado no clube Aest, 
em Serra, Espírito Santo.

Ontem, em partida válida 
pela quarta rodada das 
Eliminatórias para a Eu-
rocopa de 2020, Portugal 
goleou a Lituânia por 5 a 
1, fora de casa, e contou 
com uma atuação de gala 
de Cristiano Ronaldo. O 
atacante marcou quatro 
vezes, sendo uma delas 
de pênalti, e foi o gran-
de nome do confronto. 
Wlliam Carvalho sacra-
mentou o placar para os 
portugueses e Vytautas 
Andriuskevicius fez o úni-
co dos lituanos.

Com o resultado, Por-
tugal foi à segunda colo-
cação do grupo B, com 
oito pontos somados.

CR7 faz
quatro gols

NA INTERNET

Confira como foi a partida entre Palmeiras 

e Fluminense pelo Brasileiro, em www.
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PRÓXIMOS JOGOS
Ceará
Sáb 14/09 - Arena

São Paulo
Sáb 21/09 - Nilton Santos

Bahia
Qua 25/09 - Arena Fonte Nova

Santos
Dom 14/09 - Maracanã

Cruzeiro
Dom 21/09 - Mineirão 

Internacional
Qui 25/09 - Maracanã 

Corinthians
Dom 15/09 - Maracanã

Goiás
Dom 22/09 - Serra Dourada

Santos
Qua 25/09 - Maracanã

Chapecoense
Dom 07/09 - 11h - São Januário

Athletico-PR
Dom 14/09 - 17h - Arena

Athletico-PR
Partida adiada e sem data


